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投资者关系活动

类别

□√特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□√现场参观

□其他 （请文字说明其他活动内容）

参与机构名称

平安证券股份有限公司广西分公司、国投证券股份有限公司广

西分公司、国泰海通证券股份有限公司广西分公司、国海证券

股份有限公司

时间 2025年 7月 25日 14:00-17:00

地点 广西南宁市良庆区银海大道 1233号丰林集团

上市公司

接待人员姓名

董事、副董事长：SAMUEL NIAN LIU

董事、总裁：王高峰

董事、董事会秘书、财务总监：李红刚

监事会主席、生产总监：林国利

投资者关系活动

主要内容介绍

投资者现场参观丰林集团年产 40万 m3超强刨花板生产线，并

就关注的问题进行沟通交流。

Q1：鉴于国内刨花板产能持续增加，产销失衡的现状，公司

在产能调整、市场拓展以及产品差异化竞争方面有怎样的规

划？如何提升产品的市场占有率和议价能力，以应对激烈的市

场竞争？

A1：人造板行业近年遭遇了激烈竞争且竞争将持续一段时间，

丰林始终秉承董事长的要求“做好自己”，力争从目前竞争中

突围。首先是清晰自己的经营思路和定位，防范风险：目前经

营形势去过去不一样，过去是有产量就有利润，做大产量就能

提高赢利，现在则要以销定产，不做库存，坚决不打价格战。



二是坚持走差异化道路：目前竞争激烈的刨花板板块，公司坚

定自己的产品定位，从提升板材功能化角度出发，如进一步提

升防潮、阻燃、抗菌等功能性，满足产品柔性需求。三是立足

于国内与国外两个市场：目前关税逐步敲定，越南、印尼等国

是下游客户选择发展的国家，板材也要往那里走。丰林产品前

两年持续出口日本，目前也有产品出口到越南、迪拜、韩国等

国。四是持续创新：创新是丰林永恒的主题，公司有广西最早

成立的自治区级企业创新中心，通过了国家实验室（CNAS）

认证，此外还拥有一大批高级技术人员，获得了多项核心技术

专利，2018 年“农林剩余物功能人造板低碳制造关键技术与

产业化”项目获得国家科学技术进步二等奖，实现行业国家级

科技大奖突破；接下来公司将会把创新与客户需求相融合，解

决客户使用痛点、难点。第五是数智化升级提速，进一步降本

增效：大数据与 AI 模型应用初显成效，林业、物流业务等招

标平台上线，施胶、铺装等方面工序尝试引用 AI 智能体辅助，

流程效率得到提升。面对挑战我们无捷径可走，只有做好自己

才能更好的迎接挑战。人造板是常青行业，市场对板材的需求

很大，我们有信心做好自己，迎接市场的考验。

Q2：关于行业长期趋势相关问题：公司认为人造板行业未来

3-5年的关键增长点是什么？定制家居、存量房翻新是否会成

为新驱动力？

A2：人造板行业与房地产息息相关，环环相扣，房地产下行对

行业影响很大，需要用几年时间来调整。目前行业供大于求，

但随着人造板应用领域的改变和延伸，市场仍然存在增量，如

使用于飞机、汽车、火车的内饰，城镇改造、旧房改造、改善

性装修，这些都是增量，可以替代一部分房地产退出的市场。

如能紧跟潮流，市场是逐步放大的。



Q3: 关于 ESG与绿色制造相关问题：作为国家级绿色工厂，

公司在“双碳”政策下有哪些新举措？是否会加大碳交易或可

再生材料研发投入？

A3: 公司在绿色低碳方面走在行业前列，在国家双碳政策出来

前，始终践行绿色发展理念，曾荣获经济观察报评选的“中国

最佳低碳企业”称号，是唯一入选的人造板企业。公司是中国

林产工业协会认定的第一批林产工业行业环保标杆企业，同时

也是中国人造板行业首批获得国家级绿色工厂称号的企业。公

司投入巨资改造尾气处理系统，采用“湿静电+等离子”联合

净化技术，使生产过程烟尘排放量低于 10mg/Nm³，远优于国

家排放标准 120mg/Nm³的水平。公司目前已启动林业废弃物生

产人造板项目温室气体自愿减排方法学的开发，开始与下游客

户尝试碳足迹的探索，一旦政策成熟即可推进下一步工作。

Q4：2025年一季度公司归母净利润亏损 3487.7万元，毛利率

同比下降 10.15个百分点，主要受哪些因素影响？下半年是否

有具体措施改善盈利能力？

A4：受人造板行业周期下行、产能过剩影响，行业竞争严峻。

我们将坚持“做好自己”，加强精细化管理，提升产品质量，

贴进用户痛点持续研发差异化产品，快速的市场反应、提供优

质专业产品服务、持续开发优质客户、保证现金流健康，提高

盈利能力。我们积极面对价格挑战，但坚决不打价格战。

Q5：我们看到贵司 2025年利息收入与支出保持平衡，是如何

做的？2024 年度与之前年度相比，薪酬支出有所降低，贵司

有没有股权激励计划？

A5：公司非常重视资金管理。作为广西各大银行的优质客户，

有机会拿到政府推出的低息贷款。对于员工的股权激励公司是

有计划的，希望核心管理与技术人员与公司一同成长，但需要



考虑在什么时间段实施最有效。

关于本次活动是

否涉及应披露重

大信息的说明

否

附件清单（如有） 无

日期 2025年 7月 25日

风险提示

本次投资者调研会如涉及对行业的预测、公司发展战略规划等

相关内容，不能视作公司或管理层对行业及公司发展或业绩的

保证，公司将根据相关要求及时履行相关信息披露义务，敬请

广大投资者注意投资风险。
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